



## “LOS ARCHIVOS DE LA PANDEMIA EN MÉXICO”

NÚMERO DE REGISTRO ANTE DGOAE-UNAM: 2021-12/124-964

### REGISTRO DE BITÁCORA

Fecha o periodo de observación	7 de octubre de 2021
Ubicación	Ojuelos de Jalisco, Jalisco
Situación observada y contexto	Contagio de un compañero de trabajo
Tiempo de observación	7 horas
Observador@	Ma. Guadalupe Castillo Treviño
Nomenclatura/Número de registro	T_JC_GACK_01

Hora o periodo de tiempo	Interpretación (Lo que pienso, siento, conjeturo, me pregunto)	Descripción
8:00 a.m. a 2:00 p.m.	<p>Es una preocupación constante por la seguridad de mis seres queridos, que considero que muchos de nosotros hemos vivido y experimentado en el último año.</p> <p>También es un claro recordatorio de que a pesar de los avances de la “normalidad” aun estamos en una situación en la que es necesario tener cuidado y respetar las medidas sanitarias.</p>	<p>Hace poco las escuelas de educación básica regresaron a clases presenciales, mi mamá es maestra de telesecundaria en una comunidad rural en Jalisco y hoy me envió un mensaje de WhatsApp para avisarme que estaba en receso y para contarme la novedad de que uno de los profesores se había contagiado de COVID-19.</p> <p>A lo que yo le pregunté si las clases se iban a cancelar y si iba a ir a casa, a lo que ella me respondió que no, que el profesor y el grupo habían sido enviados a casa por 15 días, pero que las clases continuaban con todas las precauciones posibles. Los alumnos se la pasan limpiado y desinfectando todo el día.</p> <p>Al parecer cundió el pánico general entre todos sus compañeros, todos estaban desinfectando a diestra y siniestra, y muchos de sus compañeros se sentían enfermos y asustados.</p>





75  
AÑOS DE HISTORIA

INSTITUTO DE  
INVESTIGACIONES  
HISTÓRICAS

Los que compartían medio de transporte decidieron que de ahora en adelante mejor cada uno se iba por su cuenta. Entre los profesores empezaron a surgir muchas teorías sobre si el profesor se había contagiado en la escuela o en una junta a la que había asistido hace poco en una ciudad cercana.

Llegaron a la conclusión que el contagio del profesor no había sido en la escuela, pero de cualquier manera todos están siguiendo los protocolos sanitarios, desinfectando continuamente, manteniendo la sana distancia y usando cubrebocas todo el tiempo.